

Architecture. Une exposition pour glaner des idées

L'hôtel de ville de Vannes accueille, pour trois semaines, « Maisons du Morbihan » : une exposition qui voyagera dans le département pour sensibiliser à l'architecture.

Photo Catherine Lazzich



Dans l'exposition, chacun peut voir les éléments essentiels à la réflexion, quand on se lance dans un projet de construction.

Si les collectivités ont souvent recours aux services du CAUE (Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement), l'association est encore peu connue du grand public. Consulter ses architectes est pourtant gratuit. C'est ce constat et la volonté de promouvoir les constructions innovantes qui ont poussé le CAUE à organiser, l'an dernier, son premier concours « Maisons du Morbihan ». Quelque 70 maisons étaient ainsi en lice.

Vendredi soir, Jacques Le Ludec, président du CAUE, et Jo Brohan, vice-président du conseil général du Morbihan, ont remis les prix aux dix lauréats 2012, au cœur de l'exposition créée autour de leurs projets.

Un projet de vie

« On prend du temps, on feuille des catalogues pour choisir une voiture. Et pour construire une maison ? Pourtant, c'est un projet de vie ! », rappelle Mauricette Gillou-

ry, directrice du CAUE. À travers cette exposition, les particuliers pourront être interpellés par ces réalisations. Nourrir leur réflexion. Chaque maison primée est présentée avec un plan, une localisation dans son paysage, son coût... « Nous avons aussi valorisé les projets où le dialogue entre le maître d'œuvre et le maître d'ouvrage est le plus abouti ». « Le prix permet de créer de nouvelles références où le respect de l'environnement et du paysage

urbain reste dans l'esprit de tous », précise Jacques Le Ludec. L'exposition, vitrine de l'architecture contemporaine, est appelée à circuler dans l'ensemble du département. Après Vannes, elle sera à Lorient à l'automne, alors qu'une deuxième édition du prix « Maisons du Morbihan » devrait se confirmer.

Le palmarès

Maisons de plus de 150 m² : « La Bi-coque » de l'agence Bohuon-Bertc et « Dedans-Dehors » de l'atelier Arcau.

Maisons de moins de 150 m² : « Maison de ville » de Fabienne Briquet et « Plein sud » de Lylia Gherbi, de Nivillac.

Maisons de moins de 150.000 € : « Maison pilote » de Jean-Baptiste Frenove et « Maison écologique en bois » d'Olaf Baer Architecture.

Réhabilitations ou extensions : « Architecture à la ferme » de la SARL Atome et « Maison à la cabane rouge » à Étel, de Riguidel Architectes.

Maisons groupées : « Les inséparables » de SARL Atome et « La Ferme'h » d'A'Dao architecture.

> Pratique

« Maisons du Morbihan », jusqu'au 12 juillet, à l'hôtel de ville de Vannes. Présence d'un architecte les mercredis et samedis. Tous les projets sur : www.caue.fr